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Moto deve fazer 
quatro alterações 

para partida 
em Teresina
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Fraude desviou  
R$ 10 milhões

Edgar 
e Pimentinha 
são destaque 
em partida 

FÓRMULA-1

MOBILIDADE

Felipe Nars pode 
fechar com 
a escuderia 

francesa Renault

Sessão pública 
debaterá última 
etapa da licitação 

do transporte

 ESPORTES 

 VIDA

Os atacantes Edgar e Pi-
mentinha foram as duas 

apostas da equipe do 
Sampaio contra o Tupi-
MG, na vitória por 3 a 1 

no Estádio Castelão.   

 ESPORTES

São Pedro: homenagem na terra e no mar  

  POLÍTICA   GIRO   VIDA   ACONTECEU

Dias Toffoli 
revoga a prisão 
do ex-ministro  

Paulo Bernardo

Michel Temer 
reajusta o Bolsa 
Família e libera 
R$ 700 milhões

Governo do Estado 
investe R$ 22 

milhões em cozinhas 
comunitárias

"Vaquinha" para 
Dilma arrecada 
R$ 66 mil em 
quatro horas 

SÃO MARÇAL Encontro de bois espera reunir 300 mil pessoas 
IMPAR

 Soulvenir mostra 
a força do rock em 

show no Teatro 
Arthur Azevedo 

 A banda maranhense 
Soulvenir faz show 

para angariar fundos 
para custear viagem até 

Lisboa, em Portugal. 

IMPAR

MÚSICA

Grupos de bumba meu boi se reuniram no Largo de São Pedro para agradecer bênçãos 
alcançadas, ao som das matracas. Fiéis também participaram da procissão marítima.

ESQUEMA DOS PRECATÓRIOS

Operação da Polícia Federal desarticulou quadrilha no Maranhão, Piauí e São Paulo por 
saques fraudulentos de precatórios da Justiça Federal. Entenda como funcionava o esquema.
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Temos que combater fogo com fogo — 

disse Trump num discurso em Ohio. — 

Temos que brigar violentamente porque 

estamos lidando com gente violenta

Donald Trump – candidato republicano à Presidência dos EUA, sobre 
o afogamento simulado, mais conhecido como “submarino”, que é 
uma técnica de tortura banida pelos EUA em 2006, sob o governo de 
George W. Bush. A CIA passou a condenar abertamente a prática.

Em quatro horas, Dilma 

arrecada mais de R$ 66 mil

Segurança é reforçada 

na Praça da Lagoa

Sobe para 41 número de 

mortos em aeroporto

Notificação de saída só 

quando for necessário
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Duas amigas da presidente afastada Dilma 
Rousseff iniciaram ontem uma campanha 
virtual para arrecadar dinheiro para custear 
as despesas com os deslocamentos da pe-
tista pelo país em aeronaves da Força Aérea 
Brasileira (FAB). Esta semana, a Justiça Fe-
deral do Rio Grande do Sul autorizou Dilma 
a usar as aeronaves em viagens pelo país, 
desde que os custos sejam ressarcidos por 
ela ou pelo PT. A vaquinha virtual foi bati-
zada de Jornada pela Democracia - Todos 
por Dilma, e tem como objetivo arrecadar 
R$ 500 mil até agosto. Em quatro horas, 746 
pessoas já haviam feito doações e o total ar-
recadado chegou a mais de R$ 66 mil.

A recém-inaugurada Praça da La-
goa, em São Luís, entregue no último 
sábado (28) pelo Governo do Estado, é 
mais um dos espaços públicos comple-
tamente reformados pelo Governo do 
Estado, em parceria com a Prefeitura 
de São Luís. A praça conta com o au-
xílio de segurança privada e de rondas 
da Companhia de Polícia de Turismo 
Independente (CPTur), que garantirão 
a segurança dos usuários da praça e o 
bom uso dos equipamentos de lazer 
oferecidos nela. Flávio Dino destacou 
a importância do novo equipamento de 
lazer e socialização de São Luís. 

Subiu para 41 o número de mortos no 
atentado da última terça-feira no Aero-
porto de Ataturk, em Istambul, na Turquia. 
Desse total, pelo menos dez são cidadãos 
estrangeiros. O balanço foi divulgado on-
tem pelo governador de Istambul, Vasip 
Sahin, que informou também que o ata-
que deixou 239 feridos, dos quais 109 já 
receberam alta hospitalar. O número de 
mortos não inclui os três terroristas que se 
explodiram durante a ação e cujos restos 
mortais já passaram por autópsia. Suas 
identidades ainda não foram divulgadas 
oficialmente, mas, de acordo com fontes, 
tratam-se de estrangeiros. 

O Reino Unido vai notificar a União 
Europeia (UE) sobre a decisão de sair 
do bloco quando considerar neces-
sário, afirmou o primeiro-ministro 
britânico, David Cameron. Antes, os 
líderes da UE, irritados com a decisão 
britânica de sair da União Europeia, 
pediram que Londres notificasse o 
bloco sobre sua decisão o mais rápi-
do possível. “O Reino Unido vai noti-
ficar a UE sobre a sua decisão quan-
do for necessário e possível. Este é o 
nosso direito soberano de membro 
da União Europeia”, disse Cameron 
em entrevista em Bruxelas. 

Quem disser que a Baía de Guanabara estará limpa 

em menos de 20, 25 anos é um mentiroso
André Corrêa, secretário de Ambiente do governo do estado do Rio de Janeiro, ressaltando as

 “dificuldades financeiras” do Brasil para cumprir promessas feitas antes das Olimpíadas.

Agentes e peritos da Divisão de Homicídios da Baixada Fluminense (DHBF) 
fizeram, na tarde de ontem, uma perícia complementar na área onde a médica Gisele Pa-
lhares Gouvêa foi morta a tiros, na noite de sábado (25), no limite entre a Pavuna, no Rio, e 
São João de Meriti, na Baixada Fluminense. Por volta das 15h30, o acesso da Linha Verme-
lha para quem sai da Dutra, local do crime, foi interditado. A liberação foi por volta das 17h.

“Há de se reconhecer que o presente pedido de proteção judicial é formulado 
por uma das maiores empresas de telecomunicações do mundo, que impacta fortemente a eco-
nomia brasileira, já que alcança um universo colossal de 70 milhões de clientes, empregando 
mais de 140 mil brasileiros, com milhares de fornecedores, e ainda gera recolhimento de volu-
me bilionário de impostos aos cofres públicos”, juiz Fernando Viana, da 7ª Vara Empresarial do 
Rio de Janeiro (TJRJ), que acatou o pedido de recuperação judicial do Grupo Oi.  
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A gente agradece pela temporada junina, por estarmos 
ali, com saúde, e isso já faz parte da nossa cultura. 
Não podemos deixar de ir. O batalhão deve chegar 

lá por volta de seis horas da manhã, após as nossas 
apresentações, e ficar até recebermos as bênçãos

José Costa, brincante do Boi de Maracanã

29
DE JUNHO

Data do Festejo de São Pedro no 
bairro da Madre Deus

Festa sem hora 
para acabar

São Pedro ou São Pedro 
Apóstolo, em hebraico, 
significa "rocha", segundo 
a interpretação católica 
e ortodoxa, fragmento 
(de pedra), "pedrinha", 
segundo a interpretação 
protestante. Ele foi um 
dos doze apóstolos de 
Jesus Cristo, segundo 
o Novo Testamento e, 
mais especificamente, 
os quatro Evangelhos. A 
Igreja Católica considera 
Pedro como o primeiro 
bispo de Roma e, por isso, 
o seu primeiro papa. Ele 
seria, até hoje, segundo o 
catolicismo, o detentor do 
mais longo pontificado da 
história: cerca de trinta e 
sete anos.
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F
é, cultura e resistência. Isso 
é o que se pode observar 
em uma das maiores  
festividades juninas 

de São Luís, a tradicional 
festa de São Pedro que va-
rou a madrugada do dia 
28 para o dia 29 no Largo 
de São Pedro (na Madre 
Deus) e reuniu milhares 
de brincantes de boi, an-
tes de tudo fiéis ao santo 
padroeiro dos pescadores.

A concentração no Largo 
começou cedo, ainda no dia 
anterior, 28, quando os gru-
pos encerraram suas apresen-
tações para reverenciar o santo 
pela temporada junina. “É o nos-
so momento de agradecer por mais 
uma boa temporada e pedir que no ano 
seguinte seja melhor”, garante o brin-
cante José Eudes Firmino, de 62 anos. 

Para a comunidade que costuma 
frequentar o Largo, não há momento 
mais emocionante do que ver a ladei-
ra e as escadarias tomadas pelos brin-
cantes que disputam cada pedaço de 
chão para adentrarem na Capela de 
São Pedro. Para aquela, é o momento 
de apreciar vários batalhões de baixa-
da, zabumba e matraca reunidos com 
suas toadas e batidas. Para os brincan-
tes, é coisa séria. É um ritual que não 
pode deixar de acontecer sob o ris-
co de não receber as bênçãos para o 
ano seguinte. “A gente agradece pela 
temporada junina, por estarmos ali, 
com saúde, e isso já faz parte da nossa 
cultura. Não podemos deixar de ir. O 
batalhão deve chegar lá por volta de 
seis horas da manhã, após as nossas 
apresentações, e ficar até recebermos 
as bênçãos”, diz seu José Costa, de 61 
anos,  brincante do boi de Maracanã.

Não importa a idade, as noites mal 
dormidas, o sono e nem o cansaço. 
Para integrantes de grupos de bumba 
meu boi, a tradição não pode parar.  “A 
gente vai chegar lá umas 4h pra fazer 
a nossa fé pro santo. É uma coisa que 
a gente não pode deixar de fazer por-
que faz parte da nossa cultura. Vamos 
à Capela, desde que ela era lá embaixo, 

Integrantes de grupos de bumba meu boi se reuniram no Largo de São Pedro para 
agradecer, ao som das matracas e pandeirões, ao santo pela temporada junina

Brincar 

São centenas de grupos. Eles 
mesmo se organizam. Certa 
vez vi um senhor que estava 

com a garrafa debaixo do 
braço e na hora que chegou 
perto da imagem do santo 

começou a chorar. Faz parte. 
Essa festa é uma tradição 
cultural que também está 

ligada à religiosidade

Benedita Moraes, 
moradora da Madre Deus

para celebrar

Segundo a organização dos 
festejos de São Pedro, não dá 
para mensurar a quantidade 
de pessoas que circularam no 
último dia das comemorações. 
No ano passado, foram apro-
ximadamente 5 mil pessoas só 
no dia 29. 

Durante todo o dia, os gru-
pos se revezaram para receber 
as bênçãos e se apresentar no 
palco montado em frente à Ca-
pela. À noite, teve apresenta-
ções do show Pela Estrada da 

Vitória (homenagem a Papete), 
Bumba Meu Boi de Soledade, 
Show de Zé Lopes, Dança do 
Caroço de Tremembés e Bumba 
Meu Boi do Maranhão. 

A mistura de sons e ritmos 
deu o tom da festa, que come-
çou com salva de fogos, reza 
do terço, visita dos bois à ca-
pela e a procissão marítima. 

para fazer nossas orações”, diz Mauro 
da Silva, brincante do Boi da Maioba.

A moradora da Madre Deus Bene-
dita Moraes já viu e viveu muitas expe-
riências durante o amanhecer dos bois 
no Largo. “São centenas de grupos. Eles 
mesmo se organizam. Certa vez vi um 
senhor que estava com a garrafa de-
baixo do braço e na hora que chegou 
perto da imagem do santo começou 
a chorar. Faz parte. Essa festa é uma 
tradição cultural que também está li-
gada à religiosidade”, diz a moradora.

Uma das visões mais emocionan-
tes, ainda segundo ela, é quando o 
brincante leva o boi para receber as 
bênçãos. “Uma vez o miolo (brincante 
que fica embaixo do boi) se abaixou, 
pegou o focinho do boi e ficou ali, ro-
çando na imagem, devagar, sem pres-
sa. Foi muito bonito. Aquela reverên-
cia é fora de série”, diz a aposentada. 

Moradores de São Luís e turistas 
se mostraram extasiados com a pro-
fusão de ritmos e cores. Para a estu-
dante Glaucia Amaral, segunda vez de 
férias em São Luís, não tem como não 
querer voltar. “É claro que para quem 
não é daqui é uma oportunidade única 
ver tantos bois juntos. Ouvir as toadas. 
Não tem como não se encantar”, diz.
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Comissão

4 POLITICAEditor: Mivan Gedeon  

 Email: gedeon3.3@gmail.com

São Luís, quinta-feira, 30 de junho de 2016

www.oimparcial.com.br

Maranhão 
na fraude dos 
precatórios

Interferência

O ministro disse ainda 
que a decisão tomada 
pelo juiz da 6ª Vara 
Criminal da Justiça 
Federal de São Paulo 
não traz elementos que 
mostrem que Paulo 
Bernardo possa interferir 
na produção de provas. 
“Na espécie, a decisão do 
juízo de primeiro grau se 
lastreia, de modo frágil, 
na mera conjectura de 
que o reclamante, em 
razão de sua condição 
de ex-ministro e de 
sua ligação com outros 
investigados e com 
a empresa envolvida 
nas supostas fraudes, 
poderia interferir na 
produção da prova, 
mas não indica um 
único elemento fático 
concreto que pudesse 
amparar essa ilação”. 
Toffoli entendeu que 
a decisão de prender 
Paulo Bernardo não 
atende a entendimento 
anterior do STF sobre 
os requisitos para a 
prisão. “Mas não é 
preciso acrescentar 
para se concluir que a 
decisão que decretou 
a prisão preventiva 
do ora reclamante 
contrasta frontalmente 
com o entendimento 
consolidado pela 
Suprema Corte a respeito 
dos requisitos da prisão 
cautelar, e não pode 
subsistir”, concluiu.

Dias Toffoli revoga prisão de ex-ministro
TRIBUNA

A prisão preventiva para garantia da ordem 
pública seria cabível, em tese, caso houvesse 
demonstração de que o reclamante estaria 

transferindo recursos para o exterior, conduta 
que implicaria em risco concreto da prática 

de novos crimes de lavagem de ativos 

Dias Toffoli, ministro do (STF)

Título

Dom José Belisário da 
Silva, arcebispo Metropo-
litano de São Luís, recebeu,  
quinta-feira (23), o Título 
de Cidadão Maranhense em 
reconhecimento ao traba-
lho que desenvolve junto à 
comunidade católica e toda 
a sociedade do Maranhão. 
A comenda foi fruto de um 
Projeto de Resolução Legis-
lativa proposto pelo depu-
tado Sousa Neto (PROS) e 
aprovado por unanimidade 
pelo plenário. A sessão so-
lene de entrega da honraria 
foi presidida pelo deputa-
do Eduardo Braide (PMN) e 
contou ainda com a presen-
ça dos deputados Welling-
ton do Curso (PP), Júnior 
Verde (PRB), Roberto Cos-
ta (PMDB), Zé Inácio (PT) 
e Edivaldo Holanda (PTC), 
além de autoridades e co-
munidade católica.

50 policiais federais participaram da ação; 

8 mandados de busca e apreensão foram cumpridos;

5 mandados de prisão temporária foram efetivados;

5 mandados de condução coercitiva foram cumpridos.

Fonte: Polícia Federal

Polícia Federal desarticulou quadrilha nosestados do  Maranhão, Piauí e São Paulo por saques 
fraudulentos de precatórios da Justiça Federal. Os nomes dos envolvidos não foram divulgados

Durante operação, policiais apreenderam carros de luxo com acusados

JOÃO CARVALHO JR.

ESPECIAL PARA O IMPARCIAL

A 
Polícia Federal desarti-
culou uma organização 
criminosa que operava 
um esquema de saques 

fraudulentos de precatórios da 
Justiça Federal nos estados do 
Maranhão, Piauí e São Paulo. 
Pelos levantamentos da PF, es-
tima-se que os prejuízos pro-
vocados pelo grupo ultrapas-
sem R$ 10 milhões.

Pelas apurações feitas pelo 
órgão de repressão federal, o 
valor estimado era movimenta-
do e ocultado através de contas 
bancárias em nome de pessoas 
físicas e jurídicas laranjas. O di-
nheiro era utilizado na aquisi-
ção de veículos esportivos im-
portados e de alto luxo.

Cerca de 50 policiais federais 
participaram da ação, que deu 
cumprimento a oito mandados de 
busca e apreensão, cinco manda-
dos de prisão temporária e cinco 
mandados de condução coerciti-
va, nos municípios de Diadema, 
Jundiaí, São Bernardo do Campo, 
São José dos Campos e São Pau-
lo (SP), São Luís (MA) e Teresina 
(PI). As medidas judiciais foram 
expedidas pela Vara Especializa-

O ministro Dias Toffoli, do 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
atendeu pedido da defesa e revo-
gou ontem a prisão do ex-ministro 
do Planejamento Paulo Bernardo.

Na decisão, Toffoli indeferiu 
pedido de liminar na Reclama-
ção (Rcl) 24506, mas, “por reputar 
configurado flagrante constran-
gimento ilegal, passível de corre-
ção por habeas corpus de ofício 
quando do julgamento de mérito 
da ação”, determinou “cautelar-
mente, sem prejuízo de reexame 
posterior”, a revogação da prisão 
preventiva de Paulo Bernardo.

O  ministro determinou ain-
da que o Juízo Federal da 6ª Vara 
Criminal Especializada em Cri-
mes Contra o Sistema Financei-
ro Nacional e em Lavagem de 
Valores da Seção Judiciária de 
São Paulo “avalie a necessida-
de, se for o caso, de aplicação 
de medidas cautelares diversas 
da prisão, dentre aquelas pre-
vistas nos artigos 319 e 321 do 
Código de Processo Penal”.

De acordo com os advoga-
dos Rodrigo Mudrovitsch, Julia-
no Breda e  Verônica Sterman, a 
decisão do ministro Dias Toffo-
li, acolhendo pedido da defesa 
técnica, “desconstruiu todos os 
fundamentos da prisão de Pau-
lo Bernardo. Deixou claro que os 
fundamentos eram genéricos e 
que os requisitos legais e consti-
tucionais não estavam presentes”.

Justificativas

O ex- ministro Paulo Ber-
nardo foi preso na quinta-feira 
(23), durante a Operação Cus-
to Brasil da Polícia Federal, um 
desmembramento da Opera-

da em Lavagem de Dinheiro da 
Justiça Federal de Campo Gran-
de, Mato Grosso do Sul.

Apenas os materiais que fo-
ram objeto das buscas e apre-
ensões foram encaminhados 
para a Superintendência da PF 
em Campo Grande, enquanto 
os presos e conduzidos para 
depoimentos serão ouvidos 
nas respectivas cidades onde 
forem localizados.

Operação Lázaro

Esta operação é a segunda 
fase da Operação Triângulo dos 
Precatórios, desencadeada no 
final de 2015. Na ação, a PF des-
mantelou grupo criminoso res-
ponsável por saques fraudulen-
tos de precatórios da Justiça 
Federal em diversos estados. 
Para tanto, o grupo seleciona-
va precatórios disponíveis para 
saques, preferencialmente de 
pessoas já falecidas, mediante 
a falsificação de documentos.

O nome da operação é uma 
alusão à passagem bíblica do 
retorno de Lázaro à vida, já 
que o grupo criminoso uti-
lizava nomes de pessoas fa-
lecidas para sacarem os be-
nefícios desses precatórios.

SAIBA MAIS

ção lava Jato. A liberdade do 
ex-ministro foi pedida esta se-
mana. Na ação, os advogados 
também tentaram suspender 
as investigações em curso na 
Justiça Federal de São Paulo e 
remeter o caso para o STF. 

Em sua decisão, que atendeu 
em parte ao pedido da defesa, 
Toffoli afirmou que não viu ele-
mentos de que o juiz da 6ª Vara 
tenha usurpado a competência 
da Corte. Com relação à prisão 
preventiva de Paulo Bernardo, o 
ministro disse que não identifi-
cou elementos que mostrem que 
a prisão seja necessária como, 
por exemplo, que o ex-ministro 

tenha a intenção de fugir para o 
exterior, que esteja enviando di-
nheiro para fora do país ou que, 
ao ser solto, poderia cometer no-
vos crimes. “A prisão preventiva 
para garantia da ordem públi-
ca seria cabível, em tese, caso 
houvesse demonstração de que o 
reclamante estaria transferindo 
recursos para o exterior, condu-
ta que implicaria em risco con-
creto da prática de novos crimes 
de lavagem de ativos. Disso, to-
davia, por ora, não há notícia. 
Também não foram apontados 
elementos concretos de que o 
reclamante, em liberdade, ora 
continuará a delinquir”.

A Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania 
aprovou, na reunião da última terça-feira, os pare-
ceres favoráveis ao Projeto de Lei nº 114/2016, de 
autoria do deputado Júnior Verde, que Considera de 
Utilidade Pública a Associação dos Servidores da Po-
lícia Civil do Estado do Maranhão (ASPCEMA), com 
sede e foro no município de Paço do Lumiar; e ao 
Projeto de Lei nº 115/2016, de autoria do deputado 
Júnior Verde, que Considera de Utilidade Pública o 
Sindicato dos Policiais Civis do Estado do Maranhão 
(SINPOL-MA), com sede e foro no município de São 
Luís. Além do presidente da Comissão de Constitui-
ção e Justiça, deputado Rafael Leitoa (PDT), par-
ticiparam da reunião de terça-feira os deputados 
Eduardo Braide (PMN), Fábio Macedo (PDT), Cabo 
Campos (DEM) e Levi Pontes (PCdoB).

Alcance social - O deputado Edivaldo Holanda (PTC), 
na sessão da última terça-feira (28), destacou as obras 
que estão sendo feitas pela gestão Edivaldo Holanda Jú-
nior que são de largo alcance social para a comunidade 
da capital maranhense.

Saúde pública - O deputado Rigo Teles (PV) denun-
ciou na tribuna da Assembleia Legislativa, que o descaso 
do prefeito de Barra do Corda, Eric Costa, com o setor de 
saúde pública do município acaba de fazer mais uma ví-
tima fatal. Segundo o parlamentar, desta vez, foi a jovem 
Raylane que, por falta de uma ambulância da Prefeitura 
para transportá-la para o hospital, acabou morrendo. 

O deputado Sousa Neto (Pros) registrou, durante a ses-
são plenária na assembleia, a sua indignação com a Fun-
dação Professor Carlos Augusto Bittencourt (Funcab), que 
foi contratada pela Secretaria de Estado da Administração 
Penitenciária do Maranhão (Sejap), para organizar o con-
curso público para o preenchimento de 100 vagas no cargo 
de agente penitenciário. Segundo o deputado, os candida-
tos que fizeram o concurso no último mês de abril foram 
prejudicados porque o tema da redação não foi anunciado, 
apesar de constar no edital que a prova discursiva consis-
tiria em redação de texto dissertativo sobre o tema a ser 
anunciado no caderno de questões. “Vários candidatos 
estão sendo prejudicados por causa de um erro grotesco 
da fundação responsável pelo concurso. O tema não foi 
enunciado fazendo com que vários candidatos zerassem 
suas provas da redação”, afirmou Sousa Neto.

Audiência

Em audiência pública, re-
alizada na Assembleia Le-
gislativa, o Maranhão recha-
çou a formação a distância 
de enfermeiros e técnicos 
de enfermagem. Proposta 
pela deputada Valéria Mace-
do (PDT), por iniciativa do 
Cofen e do Coren-MA, a audi-
ência reuniu representantes 
da Universidade Federal do 
Maranhão, Conselho Fede-
ral e Regional de Enferma-
gem, Conselho Estadual de 
Saúde, Secretaria Estadual e 
Municipal de Saúde, Sindi-
catos e profissionais da área. 
A coordenadora da Câma-
ra Técnica de Educação de 
Pesquisa do Cofen, Valdelize 
Elvas, apresentou o pano-
rama do Ensino a Distância 
de Enfermagem no Brasil e 
destacou as péssimas con-
dições de oferta com insti-
tuições irregulares.
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A Justiça do Trabalho e o Neoliberalismo

A draga é um tipo especial de embarcação, projetada para executar 
várias funções que digam respeito ao fundo de qualquer curso de água, 
não muito profundo, e para limpar a água. Sua função mais comum é a 
de aprofundar portos e vias navegáveis removendo parte do fundo do 
mar ou do leito dos rios e canais. Geralmente junto à draga operam uma 
chata e um rebocador, para recolhimento e descarte do material extraído. 
No Rio Anil, essa atividade era muito comum, pois tinha o objetivo de 
remover os sedimentos que se encontravam no fundo do corpo d’água 
para permitir a passagem das embarcações, garantindo assim, o acesso 
ao porto. Na maioria das vezes, a dragagem é necessária quando da 
implantação do porto, para o aumento da profundidade natural no canal 
de navegação, no cais de atracação e na bacia de evolução. 

Jornalismo: 3212-2010/3212-2049

Anuncie: 3212-2086/ 3212-2030

Classificados: 3212-2087

Seja um vendedor: 3212-2071 

Geral: aqui-ma@oimparcial.com.br

End.: Rua Assis Chateaubriand S/N- Renascença II - São Luís-MA - CEP: 65075-670

WhatsApp: (98) 991888267

facebook.com.br/oimparcialma

Twitter: @imparcialonline

Instagram: @oimparcial

Snapchat: impar.online
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Retrato da
história

Curtiu...
Comentários dos internautas  de O IMPARCIAL. Faça  o seu! 
www.oimparcial.com.br ou em nossas redes sociais:
 www.facebook/oimparcialma -  WhatsApp 99188 8267

 NUNA NETO
Na mesma data no ano 

passado, O Imparcial trou-
xe como destaque a repor-
tagem sobre a investigação 
que a Secretaria Estadual 
de Transparência e Con-
trole do Maranhão fez so-
bre o pagamento de R$ 4,2 
milhões por hospital que 
não saiu do papel e seria 
construído no município 
de Rosário, durante gestão 
do ex-secretário estadual 
de Saúde, Ricardo Murad. 
Segundo as informações, 
as constatações foram fei-
tas pela Força Estadual de 
Transparência e Controle, 
em investigações deter-
minadas pelo secretário 
de Transparência e Con-
trole, Rodrigo Lago.
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  R$ 1,00     

CAPITAL  E INTERIOR R$ 2,00

 

Alta       05h28      5.5m

Baixa    11h56        0.7m

Alta        18h00      5.6m

 

  Marés

Jogador do 
Imperatriz  
morre em 
acidente 

 O futebol maranhense está de 
luto com a morte do volante Fa-
gundes, campeão maranhense 
de 2015 pelo Imperatriz. O joga-
dor faleceu em acidente auto-
mobilístico no último domin-
go (28), na BR-010, próximo ao 
município de Governador Edi-
son Lobão, na região Tocantina.  
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Boi da Floresta é destaque no São João 2015
URBANO 7

Arraiais: oportunidade de trabalho e renda
URBANO 7

Centro Histórico vira palco das brincadeiras 
URBANO 7

Ano LXXXIX   Nº 34.310EXEMPLAR  DE  ASSINANTE  

 Dezenas de grupos de bumba meu boi, assim como milhares de pessoas, passaram, na 
madrugada desta segunda-feira (29), pelo Largo de São Pedro para mostrar fé e reverenciar 

o santo padroeiro dos pescadores. O protetor dos pescadores e do bumba meu boi foi 
reverenciado nas procissões  marítima e terrestre, realizadas na tarde de ontem, com saída 
da Rampa Campos Melo, Cais da Praia Grande. Cerca de 40 embarcações participaram do 

cortejo que atravessou os rios Anil e  Bancanga, iniciado por volta das 15h30,
 com duração aproximada de duas horas. 

URBANO 8
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 Intervenção 
do ex-presidente 
Lula isola Dilma 
Rousseff do PT 

GERAL 2

Câmara Federal 
restringe acesso 
a informações 

após vazamento 
GERAL 2

A Secretaria Estadual de Transparência e Controle do Maranhão está investigando o 

pagamento de R$ 4,2 milhões por hospital que não saiu do papel e seria construído 

no município de Rosário, durante gestão do ex-secretário estadual de Saúde, Ricardo 

Murad. As constatações foram feitas pela Força Estadual de Transparência e Controle, 

em investigações determinadas pelo secretário de Transparência e Controle, Rodrigo 

Lago. Sobre as denúncias, o ex-secretário Ricardo Murad nega as acusações e afirma que 

o programa é atestado pela gerenciadora do BNDES, que detém o poder de autorizar 

o pagamento das faturas apresentadas pelas empresas.    POLÍTICA 3

 O artesão maranhense de Caxias, Luiz Gonzaga Júnior, 
mostra o seu talento pela primeira vez em São Luís, a partir 
do dia 1º de julho, com a mostra de artesanato "Arte é vida", 
na Casa do Maranhão.  A mostra expõe aos maranhenses a 
linha de produtos gerada a partir do talo de buriti, coletado 
sob manejo sustentável. Para a seleção da matéria-prima 
em ambiente natural, o artesão adota técnica desenvolvi-
da a partir de pesquisas de campo feitas em 2009, na região 
de Brejinho, em Caxias. IMPAR 9

A delicadeza do 
artesanato pelas 
mãos de Luiz 
Gonzaga Júnior

José

CIAL ESPE

Auditoria revela hospital 
"fantasma" em Rosário 

 Grupos de 
bumba meu boi 

reverenciam São Pedro

  Bastidores

 Pela primeira vez na história de 
São Luís, a disputa pela prefei-
tura em 2016 pode contar com 
dois ex-governadores: Roseana 
Sarney, pelo PMDB, e João Cas-
telo, se este ganhar o espaço que 
precisa no PSDB.

Em festas, igrejas têm
SÃO JOÃO  

s, igrejas têms, igrejas têm

Impar

300 mil pessoas esperadas no São Marçal
URBANO 8
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O ajuste em nossas vidas
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As notícias se sequenciaram desde o dia 
24 de junho, data comemorativa de São João, 
o santo dos festejos juninos, que me fazem 
lembrar das fogueiras que se enfileiravam, 
explodindo faíscas a distância, na ladeirosa 
rua de minha casa. As manchetes e chama-
das dos jornais, tais quais faíscas das foguei-
ras, traziam inquietação. Graves inquieta-
ções. Cito algumas: do jornal O Progresso, 
de Imperatriz: Justiça do Trabalho pode fe-
char em Imperatriz; Déficit em orçamento 
pode fechar Justiça do Trabalho em Impe-
ratriz; Advogados fazem protesto hoje; Ato 
público alerta para possível fechamento da 
Justiça do Trabalho. Do jornal O Imparcial: 
Justiça do Trabalho pode parar em setem-
bro. Em editorial, o jornal O Progresso en-
fatiza no título: Fechar, jamais!, ressaltan-
do que “espanta-nos a informação sobre a 
grande possibilidade de o Fórum da Justi-
ça do Trabalho fechar as portas em Impe-
ratriz. Inacreditável!” Já o desembargador 
presidente do Tribunal Regional do Traba-
lho da 16ª Região (TRT–MA), James Mag-
no Araújo Farias, em brado retumbante e, 
diga-se, necessário, clama: “Devemos nos 
unir contra essa tentativa de retrocesso so-
cial, de desrespeito à Constituição Federal 
e à dignidade do trabalhador. O silêncio e a 
omissão cobram seu preço, cedo ou tarde.”

Desembargador James Magno, permita-
me este diálogo, não adiro ao silêncio, que é 
sempre o refúgio dos covardes. Faço esta pri-
meira afirmação: a Justiça do Trabalho, como 
muitas instituições brasileiras, estão sendo 
vítimas da crueldade da lógica neoliberal, 
consistente na desregulação (ou flexibiliza-

A divulgação, na última terça-feira, pelo 
Tesouro Nacional, de um rombo nas contas 
do governo federal de R$ 15,5 bilhões em 
maio é mais do que ato de rotina. É mais 
uma oportunidade para que os brasileiros 
que ainda não se deram conta da impor-
tância da questão fiscal para suas vidas per-
ceberem a gravidade da situação em que 
o país está metido. Simplificando, essa é a 
diferença entre o que o governo gastou e o 
que ele arrecadou em apenas um mês. Ou 
seja, o caixa não conseguiu cobrir a fatura. 
É o maior rombo registrado depois do Pla-
no Real em um mês de maio. Quando isso 
acontece, o governo é obrigado — como 
ocorre com qualquer cidadão malcom-
portado — a tomar dinheiro emprestado.

E se o governo estava devendo, o rombo 
engorda o endividamento público, razão da 
perda de credibilidade do Brasil no merca-
do financeiro internacional. Isso aumenta o 
preço a pagar pelo dinheiro que o país cap-
ta nos mercados para cobrir as despesas. 
Certos estavam os especialistas que não se 
iludiram com um vistoso superavit de R$ 

9,7 bilhões obtido em abril pelo governo 
central. Foi o que nossos avós chamavam 
de fruta temporã, os economistas classifi-
cam de ponto fora da curva e o comum dos 
mortais pode muito bem reconhecer como 
um acidente (embora positivo), provocado 
por um caroço no calendário dos impostos.

No mais, é preciso entender que a pro-
fundidade do abismo a que a economia 
brasileira foi lançada exigirá muito de cada 
um dos cidadãos. Nessa situação, ninguém 
escapa, nem mesmo os que dispõem de ca-
pital e que costumam ganhar até nas cri-
ses. O rombo de maio em todo o setor pú-
blico (a ser calculado pelo Banco Central) 
será conhecido hoje. Mas o dado de terça-
feira do governo central é suficiente para 
não perdoar o governante que não levou a 
sério a tarefa de administrar com eficiên-
cia e responsabilidade as contas públicas 
nos últimos anos. No acumulado dos cinco 
primeiros meses do ano, o déficit primário 
já soma R$ 23,7 bilhões e reforça a previsão 
da atual equipe econômica de fechar o ano 
com rombo inédito de R$ 170,5 bilhões.

Com isso, 2016 será o terceiro ano se-
guido de pesados desequilíbrios fiscais, 
considerando apenas o déficit primário, 
ou seja, sem os juros da dívida, conta três 
vezes maior a ser paga. Em 2014, o rombo 
assumido foi de R$ 17,2 bilhões (entulho 
bem maior tinha sido empurrado para o 
ano seguinte). Em 2015, depois de várias 
correções e do pagamento de antigas pe-
daladas, o rombo somou R$ 114,9 bilhões.

Boas escolas de política econômica ensi-
nam que o equilíbrio fiscal assegura a esta-
bilidade dos principais preços da economia, 
permite o planejamento do investimento 
privado e irriga a confiança dos agentes eco-
nômicos de que não há surpresas ruins es-
condidas nos armários do governo. Se assim 
é, o desconforto da disparada dos preços, 
a recessão e a chaga social do desemprego 
estão muito bem explicados e seus autores, 
identificados. Justificam-se, então, medidas 
de austeridade e contenção de gastos públi-
cos que alguns brasileiros em posição de in-
fluência ainda não entenderam. A crise exige 
esforço, e a democracia demanda paciência.

ção, como queiram) das conquistas sociais. 
O primeiro brado, agora esquecido no silên-
cio, foi dado lá atrás, pelo então presidente 
Fernando Henrique Cardoso, quando, com 
veemência do seu sociologismo de araque, 
vociferou: – Acabou a era Vargas! Houve um 
silêncio sepulcral, na acepção ferina, porém 
adequada, de Nelson Rodrigues. Tivemos as 
doações do patrimônio público da nossa pá-
tria amada e desamada, sob o rótulo infame 
de privatizações. Parte desse patrimônio foi 
vendido-doado a preço de banana, com a 
ativa participação de membros do governo, 
que chegaram a declarar que estavam nos 
limites da responsabilidade.

Desembargador James Magno, a pre-
ocupação não só sua, é de todos nós. Fe-
lizmente, a Constituição da República do 
Brasil, que não é a república (com letra 
minúscula mesmo) do Temer, consagra 
no título, referente aos direitos e garan-
tias fundamentais, um capítulo específi-
co dos direitos sociais, contemplando os 
trabalhadores urbanos e rurais. A nossa ve-
tusta CLT, mas ainda necessária, porquanto 
vigente num país em que a marca distintiva 
é a desigualdade, protege esse trabalhador, 
definindo a figura do empregado (art. 3º) e 
do empregador (art. 2º), bem como o que 
seja relação de emprego, caracterizada pela 
não eventualidade, subordinação e onero-
sidade. São requisitos que apontam para hi-
gidez de uma atividade laborativa em que 
uma das partes contratantes é mais vulne-
rável e deve ter a sua dignidade preservada.

Quando iniciei a minha vida profissional, 
fui advogado trabalhista. Advoguei mais para 
o empregado do que para a empresa-empre-
gadora. Quando juiz, no início da carreira, 
acumulei a função de processar e julgar as 
questões trabalhistas, onde não havia Jun-
ta de Conciliação, hoje Vara de Trabalho. O 
exercício dessas atividades jurídicas deman-
da do profissional que por elas envereda não 
apenas a vocação de servir, mas, acima de 

tudo, uma formação filosófica e sociológica, 
construída no embate do dia a dia, para que 
as decisões sejam sedimentadas pelos mais 
profundos postulados da Justiça.

Vive-se o drama, eminentemente humano, 
de ser justo. E isso num país de desigualdades 
gritantes é um desafio, sobretudo quando 
a mentalidade colonizadora não se divor-
ciou da cultura daquele que tudo teve e tem.

Desembargador James Magno, estamos 
caminhando inevitavelmente para a terceiri-
zação. Tipo de prestação de serviço, formada 
por uma relação trilateral entre o trabalhador, 
o intermediador da mão de obra (empregador 
aparente, formal ou dissimulado) e o toma-
dor de serviços (empregador real ou natural). 
Apenas a Súmula 331 do TST estabelece limi-
tes a essa modalidade de prestação de servi-
ços, fixando as situações possíveis para que 
se tenha uma terceirização lícita, que, em se 
tratando de serviços especializados, devem 
estar ligados a atividade-meio do tomador.

Pois bem, desembargador, projetos de ter-
ceirização, pelo que li a respeito, a tramitarem 
no Congresso Nacional, são amplos, incluindo 
a atividade-fim empresarial, para atender à 
política flexibilizadora, exigida pela globali-
zação neoliberal e pelo mercado. O ministro 
da Casa Civil, Eliseu Padilha (não sei se ainda 
no governo; todo dia sai um) veio aos jornais 
para, em brado também retumbante, dizer 
que o país precisa caminhar no rumo da ter-
ceirização, porque satisfaz o empresariado, 
especialmente o setor industrial (Folha de 
São Paulo, Mercado, p. A19, 17/6/2016). Não 
sei bem, desembargador, se essa guinada é 
benéfica para a Justiça do Trabalho, uma vez 
que a CLT, com a terceirização, praticamen-
te vai pro brejo. A terceirização, imposta de 
forma ampla e geral, me traz a certeza quase 
absoluta que os setores conservadores inicia-
rão o discurso da extinção da Justiça do Tra-
balho. Como não gosto do silêncio, fica esta 
minha especulação. Mas, seguro morreu de 
velho. Todo cuidado é pouco.

“Maioba de Todos”, o 
hit do Boi da Maioba 
para São João do 
Maranhão 2016

Anna Karlla Magalhães -  
Eita coisa linda. Eeee boiiii 
#adorooooo Del Liberato

Armando Carvalho - Curti 
esse boi ao vivo no Coha-
trac hoje e a turma vibra como num gol. Sem dúvidas, 
umas da toadas mais lindas que já ouvi.

Flavia Lima - Amo São Luís no São João, São Pedro 
tudo de bom! Pena que estou longe desta grande fes-
ta popular.

Faby Oliveira - Linda toada. Maioba é Maioba.

Rosileide Coimbra - Linda, adoro o Boi da Maioba.

Socorro Nunes - Eita coisa linda!

Celeste Nunes Silveira Silveira  - Lindo, vale a pena 
ver e ouvir essa toada..Saudade...

Elenide Fernandes - Que festa linda. 

Rodolfo Suzarh Suzarth - Saudades.

Fabi Castro - Maioba é Maioba !!! Incomparável !!!! 

Julina Silva - Valeu pela homenagem.

Vania Assunção Saraiva - Lindooooo!

Banco do Brasil tenta reabrir 
agências destruídas

Sarah Benedito - Aí você vai no banco, a porta girató-
ria apita, o vigilante faz você tirar até a roupa, vem o 
bandido e buumm, explode o banco e pronto.

Museu a céu aberto traz riqueza natural, 
histórica e arqueológica

Taís Araújo - Muito lindo mesmo. Já visitei :) esse eco-
museu.

Rosana Sousa  - Conheci essa riqueza histórico/arque-
ológica na época da apresentação da peça Édipo Rei.
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Eu estou muito feliz por participar desse 
momento. Eu só tenho a agradecer a São 

Pedro pelas graças alcançadas em minha vida 

José Angelo, pescador

Procissão 

A Prefeitura de São Luís rea-
liza, na próxima segunda-feira 
(4 de julho), mais uma sessão 
pública da licitação do sistema 
de transportes de São Luís. A 
sessão será realizada no audi-
tório da Secretaria Municipal 
de Turismo (Setur), situada à 
Rua da Palma, 53. A nova ses-
são pública marca o início da 
fase de habilitação, última eta-
pa do certame que definirá as 
empresas que vão operar o sis-
tema de transporte de São Luís.

Na fase de habilitação, serão 
analisados os documentos que 
dizem respeito à habilitação 
jurídica, à regularidade fiscal e 
à qualificação técnica e econô-
mico-financeira das empresas 
e consórcios licitantes, confor-
me estabelecido pelo edital. “A 
licitação do sistema de trans-
portes é mais um compromisso 
assumido com a população de 
São Luís e cumprido na nos-
sa gestão. É uma ação histó-
rica, que nenhum outro ges-
tor havia conseguido colocar 
em prática e que dará à nossa 
cidade um sistema de trans-
porte com a qualidade que a 
população merece e precisa”, 

Católicos devotos de São Pedro acompanharam a procissão marítima em homenagem 
ao santo que contou com o apoio do Corpo de Bombeiros e da Capitania dos Portos

O governo do Maranhão 
está investindo cerca de R$ 
22 milhões na construção de 
30 cozinhas comunitárias nas 
cidades atendidas pelo Plano 
‘Mais IDH’. A medida visa re-
duzir o índice de inseguran-
ça alimentar no estado e es-
timular a agricultura familiar 
e o comércio regional. Cada 
cozinha terá capacidade para 
fornecer, gratuitamente, 500 
refeições por dia, feitas a par-
tir de ingredientes produzidos 
por pequenos agricultores.

Segundo a Pesquisa Nacio-
nal por Amostra de Domicí-
lios (PNAD) 2013, o Maranhão 
é o estado com o pior índice 
de insegurança alimentar do 
Brasil. Buscando reverter esse 
quadro, o Governo do Esta-
do, por meio da Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento 
Social (Sedes), levantou as ne-
cessidades das cidades mara-
nhenses com pior Índice de 
Desenvolvimento Humano 
(IDH) para implantação de 
cozinhas comunitárias nes-
ses locais.

 A partir das novas cozi-
nhas, o Governo do Maranhão 
poderá desenvolver um con-
junto de ações voltadas para 
população carente em situação 
de insegurança alimentar. As 
ações terão como objetivo ga-
rantir alimentação saudável, 
promover educação alimen-
tar e nutricional associada à 
prática de atividades físicas, 
capacitar o público na área 
de gastronomia e fortalecer a 
produção e comercialização 
da agricultura familiar local.

 Em cada cozinha comuni-
tária, serão preparadas e servi-
das, gratuitamente, entre 200 a 
500 refeições por dia. As cozi-
nhas funcionarão de segunda 
a sexta-feira, com exceção dos 
feriados, no horário das 11h às 
13h30. A alimentação prepa-
rada nas cozinhas vai garantir 
à população, a ingestão diária 
recomendada de nutrientes, 
conforme orientações da Or-
ganização das Nações Unidas 
para Alimentação e Agricul-
tura (FAO/OMS).

 O cardápio será elabora-
do por nutricionistas da Se-
cretaria Adjunta de Segurança 

M
ilhares de fiéis acom-
panharam a procis-
são marítima em 
homenagem a São 

Pedro. Em meio a foguetes, 
orações, agradecimentos e la-
dainhas, a imagem do santo 
que possui as chaves do céu 
percorreu a Baía de São Mar-
cos em uma procissão maríti-
ma que foi seguida por várias 
embarcações. O roteiro con-
tou com a presença do Corpo 
de Bombeiros e apoio da Ca-
pitania dos Portos durante o 
tradicional cortejo por mar, 
considerado um dos pontos 
altos do festejo.

Governo investe R$ 22 mi 
em cozinhas comunitárias

PLANO ‘MAIS IDH’

Mais uma sessão debate licitação
TRANSPORTE PÚBLICO

Cozinhas implantadas

A implantação das cozinhas 
é coordenada pela Sedes 
e está em fase final de 
licitação. A maior parte 
das obras já foi licitada, 
com investimentos de 
cerca de R$ 16,6 milhões. 
O último lote, para a 
construção de sete cozinhas, 
no valor de mais de R$ 5 
milhões, será relicitado 
em breve. Segundo o 
secretário de Estado de 
Desenvolvimento Social, 
Neto Evangelista, as novas 
unidades se constituem 
em importante auxílio à 
população que, em meio 
a atual crise econômica, 
encontra dificuldades para 
se alimentar. “Continuamos 
com a política de expansão, 
tanto de aumento de 
refeições como de quantia 
de equipamentos de 
alimentação. Por isso, 
além dos quatro recém-
inaugurados restaurantes 
populares no interior 
do Maranhão, estamos 
implantando 30 cozinhas 
comunitárias em 
municípios que precisam 
de segurança alimentar e 
nutricional”, afirmou.

Alimentar e Nutricional (SA-
SAN), subordinadas à Sedes. 
A elaboração dos pratos le-
vará em conta os alimentos 
regionais, com o objetivo de 
fortalecer a produção e o co-
mércio da agricultura familiar 
local. Ao menos 30% dos pro-
dutos utilizados no preparo 
das refeições serão compra-
dos diretamente das mãos de 
pequenos agricultores, e 20% 
do comércio regional.

 Além do fornecer refeições 
gratuitas, o Governo do Estado 
irá realizar, por meio das co-
zinhas comunitárias, cursos 
e oficinas para a geração de 
trabalho e renda. As capacita-
ções ajudarão a disseminar a 
adoção de hábitos alimenta-
res saudáveis, impactando de 
forma positiva na qualidade de 
vida da população atendida.

30 

embarcações 
participaram do 

cortejo marítimo em 
homenagem ao santo

homenageia 
São Pedro

Cerca de trinta embarcações 
participaram do cortejo, que saiu 
da Rampa Campos Melo, seguin-
do pelo Porto do Genipapeiro 
até a Ponta d’Areia, Barragem do 
Bacanga, chegando novamen-
te à Rampa Campos Melo, no 
Cais da Praia Grande. “Eu es-
tou muito feliz por participar 
desse momento. Eu só tenho a 
agradecer a São Pedro pelas gra-
ças alcançadas em minha vida”, 
disse o pescador, José Angelo. 

Os fiéis acompanharam a 
imagem do santo em procissão 
terrestre pelas ruas da cidade 
até a Capela de São Pedro, onde 
ocorreu uma missa campal.

Devotos seguiram cortejo marítimo em barcos e catamarãs que percorreram vários pontos da Baía de São Marcos 

Antes da partida, foram da-
das as recomendações como 
o uso de coletes salva-vidas, a 
proibição de bebidas alcoóli-
cas dentro das embarcações, 

proibição do uso de fogos de 
artifício e atenção ao excesso 
de passageiros, que são fiscali-
zadas pela Capitania dos Por-
tos e pelo Corpo de Bombeiros. 

destacou o prefeito Edivaldo.
O presidente da Central Per-

manente de Licitação (CPL), 
Mádison Leonardo Andrade Sil-
va, destacou a tranquilidade 
e a lisura que tem marcado o 
processo de licitação desde o 
início. “A comissão responsável 
e a equipe técnica da Secreta-
ria de Trânsito e Transportes 
têm trabalhado com afinco em 
todas as etapas deste proces-
so, que representa um divisor 

de águas na história do trans-
porte público de São Luís, nos 
dando segurança jurídica e téc-
nica para cobrar por um bom 
serviço neste setor. O prefeito 
Edivaldo determinou que fos-
se realizada esta licitação para 
garantir um bom serviço de 
transporte público e esta me-
lhoria estará assegurada com 
as regras estabelecidas pelo 
edital e pelo novo contrato”, 
explicou Mádison Leonardo.

A licitação do sistema 
de transportes é mais 

um compromisso 
assumido com a 

população de São Luís 
e cumprido na nossa 
gestão. É uma ação 

histórica, que nenhum 
outro gestor havia 
conseguido colocar 

em prática e que dará 
à nossa cidade um 

sistema de transporte 
com a qualidade que 
a população merece e 

precisa 

Edivaldo Holanda Júnior, 
prefeito de São Luís

Comissão de licitação destacou processo de lisura para habilitação
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PESQUISA

Valor da construção civil tem queda de 0,8%

Desemprego atinge 
11,4 milhões de pessoas

90,8
milhões de pessoas é o número 
da população ocupada que se 
manteve estável em relação a 

fevereiro 

O valor das incorporações 
de imóveis, obras e serviços da 
indústria da construção civil 
em 2014 teve queda de 0,8% na 
comparação com 2013, chegan-
do a R$ 382 bilhões. Os dados 
são da Pesquisa Anual da In-
dústria da Construção (Paic) e 
foram divulgados ontem pelo 
Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE).

Sem as incorporações, o 
valor corrente das obras e/ou 
serviços da construção atingiu 
R$ 371,5 bilhões, sendo que R$ 
128,2 bilhões vieram das obras 
contratadas por entidades pú-
blicas, 34,5% do total das cons-
truções. A receita operacional 
líquida chegou a R$ 359,1 bi-
lhões, recuando 1,3% em ter-
mos reais, em relação ao ano 
anterior.

Ainda segundo o IBGE, havia 
119 mil empresas de constru-

ção em 2014, um aumento de 
7,5% na comparação com 2013 
(110 mil). Essas indústrias ocu-
pavam 2,9 milhões de pessoas, 
cujos gastos corresponderam 
a 33,1% dos custos e despesas 
dessas empresas, menos que 
em 2013 (34%). O salário mé-
dio avançou 5,6% e passou de 
R$ 1.759,30 para R$ 1.973,67.

Incorporações

A construção de edifícios se 
manteve como a principal ativi-
dade do setor, responsável pelo 
valor corrente de R$ 167,2 bi-
lhões das incorporações, obras 
e/ou serviços, com participa-
ção de 43,8% do total em 2014. 
Logo depois, veio o segmento 
de obras de infraestrutura, com 
R$ 149,1 bilhões e participa-
ção de 39%, apesar da queda 
de participação em relação a 

2013 (40,2%). O setor de servi-
ços especializados se manteve 
estável em 2014, com 17% da 
participação (R$ 65,7 bilhões).

O Sudeste permaneceu com 
a maior participação relativa 
ao pessoal ocupado no valor 
das incorporações, obras e/ou 
serviços de construção, apesar 
de queda em 2014, ao passar 
de 53,3% para 52,2% na par-
ticipação do pessoal ocupado 
e de 60% para 58,5% no valor 
das incorporações, obras e/ou 
serviços da construção.

As regiões Nordeste e Sul 
registraram os maiores cres-
cimentos no período, tanto no 
pessoal ocupado (de 19,9% para 
21% e de 14,2% para 15% res-
pectivamente), como no va-
lor das incorporações, obras 
e/ou serviços da construção 
(de 15,1% para 15,5% e 13,4% 
para 14,2%).

Taxa chega a 11,2% no trimestre, segundo o 
Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística 

(IBGE). O resultado é o mais alto da série 
histórica iniciada em março de 2012

A 
taxa de desemprego 
no Brasil, medida pela 
Pesquisa Nacional por 
Amostra de Domicílios 

(Pnad) Contínua, ficou em 11,2% 
no trimestre encerrado em maio 
deste ano. Ela é superior aos 
10,2% de fevereiro e aos 8,1% 
do trimestre encerrado em maio 
de 2015, segundo o Instituto 
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE). O resultado é 
o mais alto da série histórica 
iniciada em março de 2012 e 
o mesmo do trimestre encer-
rado em abril deste ano

A população desempregada 
é de 11,4 milhões de pessoas, 
10,3% (ou 1,1 milhão de pes-
soas) a mais do que o trimestre 
encerrado em fevereiro e 40,3% 
(ou 3,3 milhões de pessoas) a 
mais do que no trimestre en-
cerrado em maio de 2015.

A população ocupada (90,8 
milhões de pessoas) manteve-
se estável em relação a fevereiro 

de 2016. Já em relação a maio de 
2015, houve um recuo de 1,4%, 
ou seja, menos 1,2 milhão de 
pessoas. Já os empregos com 
carteira assinada no setor pri-
vado apresentaram quedas de 
1,2% em relação a fevereiro e 
de 4,2% na comparação com 
maio do ano passado.

Queda
Analisando-se a população 

ocupada nos grupamentos de 
atividades, na comparação com 
fevereiro, houve queda nos pos-
tos de trabalho na construção 
(-2,9%) e da agricultura, pecuá-
ria, produção florestal, pesca e 

aquicultura (-1,7%). Segundo a 
pesquisa do IBGE, houve cres-
cimento de pessoas ocupadas 
na administração pública, de-
fesa, seguridade social, educa-
ção, saúde humana e serviços 
sociais (1,8%). Os outros sete 
se mantiveram estáveis.

Na comparação com maio 

de 2015, houve recuo nos con-
tingentes de trabalhadores 
da indústria geral (-10,7%) e 
informação, comunicação e 
atividades financeiras, imo-
biliárias, profissionais e ad-
ministrativas (-8,6%). Mas 
o estudo detectou aumento 
dos postos de trabalho nos 

serviços domésticos (6,5%), 
transporte, armazenagem e 
correio (5,5%), comércio, re-
paração de veículos automo-
tores e motocicletas (5,5%), e 
administração pública, defe-
sa, seguridade social, educa-
ção, saúde humana e serviços 
sociais (2,5%).

Obras e serviços da indústria da construção civil em 2014 tiveram queda de 0,8% na comparação com 2013

Recuo na 
Região Norte

A Região Norte manteve 
participação de 3,7% no 
valor das incorporações, 
obras e/ou serviços de 
construção, mas recuou 
na participação do pessoal 
ocupado, que caiu de 4,5% 
para 4,3%. Já a Região 
Centro-Oeste perdeu 
0,6 ponto percentual no 
pessoal ocupado, mas 
teve aumento de 0,3 ponto 
percentual na participação 
das incorporações, 
obras e/ou serviços da 
construção, ao passar de 
7,8% para 8,1%).
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Festa de São Marçal 
reunirá 300 mil pessoas

A 89ª edição do Festejo de São Marçal, conhecida como o traficional encontro dos bois da ilha no 
bairro do João Paulo, reúne hoje milhares de brincantes em homenagem ao último santo junino

O Dia de São Marçal é também o Dia Municipal 
do Brincante de Bumba meu boi e ponto 
facultativo municipal decretado por meio da Lei 
nº 4626 de 14 de julho de 2006, mesmo ano em 
que a Prefeitura de São Luís sancionou a lei que 
alterou o nome da Avenida João Pessoa para 
São Marçal, atribuindo à Festa de São Marçal o 
título de bem cultural e imaterial.

FERIADO  PARA O BRINCANTE

LANÇAMENTO

Banda Soulvenir faz show no Teatro Arthur Azevedo

O 
bairro João Paulo é conheci-
do popularmente pelo en-
contro de grupos de boi que 
acontece anualmente para 

reverenciar São Marçal. Hoje, Dia 
de São Marçal, tem a 89ª edição do 
Festejo de São Marçal com o en-
contro dos bois da ilha, no bairro 
do João Paulo. A festa, que ocorre 
na Avenida que dá nome ao Santo, 
marca o encerramento oficial das 
festividades juninas da capital e 
conta com o apoio da Prefeitura 
de São Luís e do governo do esta-
do, que garantiram toda a infraes-
trutura da festa. O evento começou 
desde a madrugada de hoje e deve  
prosseguir durante todo o dia.

De acordo com os organizadores, 
a expectativa é de que mais de 300 mil 
pessoas passem pelo local durante a 
festa. O tradicional encontro dos bois 
de matraca, além de celebrar o Dia de São 
Marçal, celebra também o Dia Municipal 
do Brincante de Bumba Meu Boi, instituído 
pela Lei Municipal nº 4544, de 23 de novem-
bro de 2005. “O encontro de bumba meu boi de 
matraca é uma das representações da cultura po-
pular mais antigas da nossa cidade, e o nosso com-
promisso enquanto órgão público é manter a tradição 
dessas manifestações, que envolve fé, resistência e for-
ça dos brincantes, que unem as misturas dos sotaques 
em uma única festa”, destacou o secretário municipal 
de Cultura, Marlon Botão.

Mais de 50 grupos de bumba meu boi passarão com 
suas matracas, pandeirões, tambores onças e muita 
alegria na companhia de brincantes. O encontro de 
bois para reverenciar São Marçal ocorre desde 1928 
e a festa encerra oficialmente as comemorações ju-
ninas em São Luís.

Segundo o Comando de Policiamento da Área Me-
tropolitana I, os grupos folclóricos poderão se apresen-
tar na via das  6h  às 18h. Estão sendo esperadas 100 mil 

A banda maranhense Soul-
venir, com cinco anos na estra-
da e dois CDs lançados, Galaxy 
Species (2014) e Uterearth (2015), 
chega ao palco do Teatro Arthur 
Azevedo, pela primeira vez, com 
show no sábado, às 21h, com 
ingressos a preços populares de 
R$ de 20, para angariar fundos 
para estadia em Lisboa, onde 
participará do Festival Inter-
nacional NOS Alive. O evento 
conta com apoio do governo do 
estado, por meio da Secretaria 
de Estado da Cultura e Turis-
mo e do Teatro Arthur Azevedo,

Com uma carreira que se 
consolida no cenário nacional, 
tendo participado de alguns 
festivais de importância para 
o meio independente musical, 
como o Festival BR-135, Ponto 
CE (show de estreia da banda, 
na edição de 2011), Mojo Fes-
tival (PA), uma das referências 
da nova música maranhense 
citado em sites e blogs especia-

SERVIÇO
O quê: Show Soulvenir
Quando: Sábado, às 21h 
Onde: Teatro Arthur Azevedo, 
Rua do Sol 
Quanto: R$ 20,00 (meia-entrada 
R$ 10,00)
Classificação: 12 anos
Duração: 90min

pessoas ao longo do dia na Avenida São Marçal. 
A data significa mais do que uma festa para o san-

to, representa o final da temporada junina e uma for-
ma dos bois do sotaque de matraca se despedirem das 
festividades em grande estilo, em um grande encontro. 
“É um momento em que os batalhões se esforçam para 
manter a tradição e a força da festa”, diz seu Joaquim 
Silva, o seu Zuca, do Boi de São José dos Índios.

lizados em música. Em 2014, 
teve o disco Galaxy Species lan-
çado pelo portal Musicoteca.  
Foi uma das participantes do 
Festival Do Sol (Natal – 2015), 
destaque em portais especia-
lizados pela sua apresentação. 
A Soulvenir já realizou shows 
pelo Norte e Nordeste do Brasil.

Participante de festivais, 
Soulvenir segue sua estrada 
e neste ano de 2016 já está 
confirmada presença no se-
gundo dia do NOS Alive, dia 8 
de julho, no Passeio Marítimo 

de Algés em Lisboa-Portugal, 
mesmo dia de apresentação 
das bandas Radiohead, Tame 
Impala, Foals, Two Door Cine-
ma Club. Na décima edição, 
selecionado pela CNN como 
um dos 10 melhores festivais 
do mundo, o NOS Alive (ante-
riormente chamado Optimus 
Alive) é considerado o maior 
festival de música de Portu-
gal e um dos maiores da Eu-
ropa, desde 2007, tendo a par-
ticipação de ícones da música 
mundial como Coldplay, Foo 
Fighters, Pearl Jam, Greenday, 
ArcticMonkeys, Bob Dylan, e 
dezenas de outros grandes no-
mes da música mundial.

Soulvenir foi a única banda 
maranhense selecionada no 
concurso internacional EDP 
Live Bands (edição Brasil em 
2016), que revela novos talen-
tos do cenário musical inde-
pendente e exporta para um 
dos maiores festivais da Euro-

50 

grupos de bumba meu 
boi com suas matracas, 
pandeirões, tambores 

onças devem participar 
da festa

pa, o NOS Alive, sagrando-se 
a grande campeã da primeira 
edição do concurso, garantin-
do a vaga no palco Heineken 
(segundo maior palco do festi-

val) e um disco pela Sony Mu-
sic, além de ter sido a primei-
ra representante brasileira no 
festival, que nesta edição terá 
a participação de ícones mu-

sicais mundialmente conheci-
dos, com Robert Plant (voca-
lista da banda Led Zeppelin), 
Radiohead, Tame Impala, Pi-
xies, entre outros.

Soulvenir foi a única banda maranhense selecionada no concurso internacional EDP Live Bands 2016

O encontro de bumba 
meu boi de matraca é 

uma das representações 
da cultura popular mais 
antigas da nossa cidade, 
e o nosso compromisso 

enquanto órgão público é 
manter a tradição dessas 

manifestações, que envolve 
fé, resistência e força dos 
brincantes, que unem as 

misturas dos sotaques em 
uma única festa

Marlon Botão, secretário 
municipal de Cultura
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ÁRIES 21/03 a 20/04

TOURO 21/04 a 20/05 VIRGEM 23/08 a 22/09

LIBRA 23/09 a 22/10

PEIXES 20/02 a 20/03

AQUÁRIO 21/01 a 19/02

CAPRICÓRNIO 22/12 a 20/01

GÊMEOS 21/05 a 20/06 LEÃO 22/07 a 22/08 SAGITÁRIO 22/11 a 21/12

CÂNCER 21/06 a 21/07
ESCORPIÃO 23/10 a 21/11



Ruy Scarpino vai fazer mudanças em três setores do Papão
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Edgar chegou ao Sampaio 
em 2010, e Pimentinha, em 
2012, sendo que ambos jogam 
juntos há quatro anos. Foram 
muitas conquistas, entre elas, 
a Série D do Campeonato 
Brasileiro em 2012, de forma 
invicta, o vice da Série C de 
2013, além do acesso à Série 
B do Brasileirão. Em 2014 
ficaram em 10º lugar e em 2015 
fizeram a melhor campanha 
de uma equipe maranhense na 
segunda divisão.

A última vez em que o Sampaio Corrêa saiu vitorioso marcando três gols foi na última vez que 
Pimentinha balançou as redes do adversário. No dia 1º de maio deste ano, o Tricolor recebeu 
o Imperatriz, pela primeira partida das semifinais do 2º Turno do Campeonato Maranhense. 
Pimentinha marcou duas vezes e o Tubarão venceu por 3 x 0 o Cavalo de Aço, revertendo a 
vantagem da equipe do interior. Após um mês e 28 dias, o time voltou a vencer por três e 
Pimentinha balançou as redes.

GOLEIROS
Fernando Prass (Palmeiras)
Uilson (Atlético-MG)

DEFENSORES
Luan (Vasco)
Rodrigo Caio (São Paulo)
Marquinhos (PSG)
Douglas Santos (Atlético-MG)
Zeca (Santos)
Willian (Internacional)

MEIO-CAMPISTAS
Rafinha Alcântara (Barcelona)
Rodrigo Dourado (Internacional)
Fred (Shakhtar Donestk)
Thiago Maia (Santos)
Felipe Anderson (Lazio)

ATACANTES
Neymar (Barcelona)
Douglas Costa (Bayern de Munique)
Gabriel Barbosa (Santos)
Gabriel Jesus (Palmeiras)
Luan (Grêmio) 

4 anos e várias 
conquistas Sampaio marca três vezes e Pimentinha volta a fazer gol

Veja a lista abaixo:

MOTO

Ruy Scarpino deverá 
fazer quatro alterações 

O Papão do Norte viaja na 
tarde de hoje para Tocantins, 
onde enfrenta o Tocantinó-
polis, em partida válida pela 
quarta rodada do Grupo A4, 
da Série D do Campeonato 
Brasileiro.

 Com um empate diante 
da mesma equipe, no últi-
mo domingo, o técnico Ruy 
Scarpino não gostou do de-
sempenho do time em cam-
po e deverá fazer quatro mu-
danças, com as entradas de 
Chris, Batata, Marco Goiano 
e Jefferson Sandes.

 A entrada de Batata vai 
ser por conta da expulsão 
de Dudu, que levou o cartão 
vermelho na última partida e 
cumpre suspensão automática. 

 Na lateral esquerda, Je-
fferson Sandes deve ganhar 
o lugar de Chico Bala. O ala 
vinha sendo criticado pelas 
atuações desde o início do 
Campeonato Maranhense, 
mas continuava na lateral 
por falta de substituto. Agora 
Sandes deverá ser o titular.

 O meio é o principal 
problema de Scarpino, em 
que, após a saída de Marcos 
Paullo, o time perdeu a cria-
ção no setor. Já foram tes-
tados os jovens Paulo Vítor 

Receita antiga: 
Edgar e Pimentinha

284

minutos foi o tempo 
da dupla em campo

Com os atacantes Edgar e Pimentinha juntos, Sampaio tem aproveitamento melhor e 
poderia estar em situação mais confortável na Série B do Campeonato Brasileiro

Edgar e Pimentinha jogam 
juntos há quatro anos com 

muitas conquistas e acessos 
em competições nacionais

  Participantes   PG JG VI EM DE GP GC SG %A
1º  Vasco da Gama-RJ   28 13 9 1 3 23 13 10 71.8
2º  Atlético-GO   25 13 7 4 2 13 8 5 64.1
3º  Ceará-CE    24 13 7 3 3 21 15 6 61.5
4º  CRB-AL    22 13 7 1 5 18 19 -1 56.4
5º  Náutico-PE   21 13 6 3 4 23 12 11 53.8
6º  Criciúma-SC   21 13 6 3 4 18 13 5 53.8
7º  Bahia-BA    20 13 6 2 5 21 14 7 51.3
8º  Luverdense-MT   20 13 5 5 3 14 12 2 51.3
9º  Paraná-PR   20 13 5 5 3 13 14 -1 51.3
10º  Londrina-PR   19 13 5 4 4 11 10 1 48.7
11º  Brasil-RS    19 13 5 4 4 11 12 -1 48.7
12º  Paysandu-PA   17 13 4 5 4 11 16 -5 43.6
13º  Oeste-SP    16 13 4 4 5 11 14 -3 41.0
14º  Avaí-SC    15 13 4 3 6 15 15 0 38.5
15º  Vila Nova-GO   14 13 4 2 7 17 19 -2 35.9
16º  Goiás-GO    14 13 3 5 5 10 14 -4 35.9
17º  Bragantino-SP   11 13 2 5 6 8 14 -6 28.2
18º  Joinville-SC   11 13 2 5 6 7 14 -7 28.2
19º  Tupi-MG    9 13 2 3 8 13 17 -4 23.1
20º  Sampaio Corrêa-MA  9 13 2 3 8 9 22 -13 23.1

Classsificação Do Brasileiro – Série B

O técnico Rogério Micale 
convocou os 18 nomes para 
os Jogos Olímpicos do Rio de 
Janeiro. Os atletas acima de 
23 anos são Fernando Prass, 
do Palmeiras, Douglas Cos-
ta, do Bayern de Munique, e 
Neymar, do Barcelona.

O futebol masculino nas 

Olimpíadas acontece entre 
3 e 19 de agosto. O grupo do 
Brasil é formado por África 
do Sul, Iraque e Dinamarca. 
Além do Brasil, há seleções 
importantes que estarão en-
tre as 16 equipes: Alemanha, 
Argentina, Portugal, Suécia, 
México e Colômbia.

São Luís, quinta-feira, 30 de junho de 2016

CONVOCAÇÃO

Micale chama 18 para 
Seleção Olímpica

e Igor, além do experiente 
Kléo, mas nenhum rendeu 
o esperado. Marco Goiano 
deverá ser o camisão 10 e 
responsável pela armação 
das jogadas ofensivas. 

 O ataque é outro pro-
blema. Em três jogos, foram 
apenas dois gols marcados, e 
apenas um de atacante. Ruy 
pode mandar a campo Ro-
drigo Dantas e Chris, ambos 
jogadores que têm presen-
ça de área.

 A provável escalação será: 
Márcio Arantes; Diego Renan, 
Fred, Wanderson e Jefferson 
Sandes; Batata, Felipe Dias, 
Curuca e Marco Goiano; Chris 
e Rodrigo Dantas. 

4

alterações podem ser 
promovidas pelo técnico

S
ampaio 3 a 1 no Tupi-MG. 
Jogo no Castelão, festa 
da torcida com aquele 
famoso grito: “Aqui no 

Castelão, quem manda é o Tu-
barão!”. Mas não foi assim como 
você pensa. O time lutou muito 
para chegar a esse placar e com 
uma receita que vinha funcio-
nando nos últimos anos: Edgar 

e Pimentinha.
 Os dois jogadores estão em 

momentos distintos na tempora-
da. Edgar é o artilheiro do Tuba-
rão em 2016 com 15 gols marca-
dos. Ele concorre ainda ao prêmio 
de “goleador do Brasil”. Pimen-
tinha só marcou cinco vezes e 
vem alternando altos e baixos 
dentro das partidas, sendo criti-
cado por parte da torcida e per-
dendo a titularidade na equipe.

 Mas a verdade é que, juntos, 
formam uma dupla infernal para 
qualquer defesa. A prova disso é 
o aumento do aproveitamento 
da equipe com os dois dividin-

do o mesmo gramado. Edgar e 
Pimentinha jogaram juntos 284 
minutos durante seis jogos na 
competição nacional. 

 Na Série B do Brasileiro 2016, 
Tricolor de Aço tem a pior cam-
panha, ocupando a lanterna da 
tabela com apenas duas vitó-
rias, três empates e oito derro-
tas, marcou nove gols e sofreu 
22, com um saldo negativo de 
13. O aproveitamento também 
é muito ruim: 23,1%.

 Com a dupla Pimentinha 
e Egdar em campo, o aprovei-
tamento sobe para 33,3%, um 
pouco mais de 10%, ou seja, se 
o Sampaio tivesse esse aprovei-
tamento na competição, esta-

ria muito perto de sair da zona 
de rebaixamento.

 Com este aproveitamento, 
o Sampaio estaria com 12 ou 13 
pontos, à frente do 17º, Bragan-
tino (11 pontos e 29,2% de apro-
veitamento), e atrás do 16º, Goiás 
(14 pontos e 35,9% de aprovei-
tamento).

Série B de 2015                                                  Série B de 2014
 

Pimentinha                                                Pimentinha
- 25 jogos                                                             - 26 jogos                                                           

- 4 gols                                                                  - 8 gols

 

Edgar                                                           Edgar
- 21 jogos                                                             - 25 jogos

- 1 gol                                                                    - 5 gols

 

Aproveitamento/Sampaio                                        Amproveitamento/Sampaio

- 50,9%                                                                  - 46,5%

- 8ª colocação                                                     - 10ª colocação
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Como todos vêm lembrando, em julho serão quatro GPs em cin-
co fins de semana. O primeiro será o da Áustria, neste fim de se-
mana. Será muito provavelmente em função do que cada piloto 
apresentar nessa fase do campeonato que as impressões até ago-
ra registradas serão ratificadas ou revistas. E, com elas, a defini-
ção do seu futuro.

EM JULHO SERÃO QUATRO GPS

Felipe Nars pode estar deixando 
a Sauber para correr pela escuderia 

francesa Renault

A 
notícia repercutiu no 
paddock do Circuito 
RB Ring, onde oficial-
mente hoje começa o 

GP da Áustria, nona etapa do 
campeonato da F1, com a ins-
peção técnica dos carros. Os 
primeiros treinos livres estão 
programados para amanhã, 
às 5 horas, horário de Brasília.

Apesar de nenhum piloto 
ou chefe de equipe ter estado 
no autódromo, integrantes dos 
times sempre comentam as no-
tícias que têm a ver com eles, 
como a confirmação de Carlos 
Sainz Jr. na STR, em 2017, e a 
provável permanência do rus-
so Daniil Kvyat também.

Em entrevista, realizada 
na prova anterior, em Baku, 
no Azerbaijão, Helmut Marko, 
diretor do programa de forma-
ção de pilotos da RB, reconhe-
ceu o interesse da Renault pelo 

jovem e capaz piloto espanhol, 
de apenas 21 anos, e afirmou 
que o melhor que ele teria a 
fazer era respeitar o contrato 
existente com a RB.

Este ano, depois de oito cor-
ridas, Sainz Jr. marcou pontos 
em cinco, 18 no total, o mesmo 
de Fernando Alonso, da McLa-
ren-Honda. Mas para ele deixar 
a escuderia será preciso que o 
interessado pague uma multa 
bem alta, o que praticamente 
o confirma na STR em 2017.

A sua permanência na STR 
é uma boa notícia para o bra-
sileiro Felipe Nasr. O compro-
misso com a Sauber termina 
no fim da temporada 2016. Seu 
empresário, Steve Robertson, 
já fez contato com o diretor da 
Renault, Frederic Vasseur.

A Renault, a princípio in-
teressada em ter Sainz Jr., de-
verá substituir os dois pilotos 

atuais, o dinamarquês Kevin 
Magnussen e o inglês Jolyon 
Palmer. E a sua perspectiva para 
2017 é bem distinta da exposta 
este ano. Depois de oito GPs, a 
organização francesa marcou 
apenas 6 pontos.

Com a mudança importan-
te do regulamento na próxima 
temporada e o investimento que 
a Renault está fazendo nas suas 
duas sedes, em Viry-Chatillon, 
na França, e Enstone, Inglater-
ra, Vasseur, acredita que a es-
cuderia dará um grande salto 
adiante. Sainz Jr, portanto, não 
fará dupla com o jovem piloto 
francês Esteban Ocon, de 19 
anos, tido no paddock como 
certo no time em 2017, embora 
não haja nenhuma confirma-
ção oficial.

Se Ocon for mesmo compe-
tir pela Renault, como parece 
possível, a outra vaga está em 

Na mira 
da Renault
Renovação de espanhol abre 
brecha para piloto Felipe Nars

na escuderia francesa

aberto. Em Baku, Vasseur disse 
que sua diretriz é contar com 
dois pilotos jovens no time. Nes-
se momento é sua preferência 
a contratar os mais experientes 
que poderão chegar no mer-
cado, se suas equipes não re-
novarem os contratos: Felipe 
Massa, na Williams, Kimi Rai-
kkonen, Ferrari, e Jenson But-
ton, McLaren. Mas as coisas, 
às vezes, mudam na F1.

Nesse cenário, Nasr surge como candidato à vaga da Renault, 
mais ainda agora por o número 1 da lista, Sainz Jr., ficar onde 
está, na STR. O brasiliense de 23 anos tem bom conceito no pa-
ddock, resultante da excelente temporada de estreia na F1, no 
ano passado, quando já na primeira corrida na F1 obteve convin-
cente quinta colocação, na Austrália.  A Renault é apenas um dos 
caminhos possíveis para Nasr. Outro é a Haas F1. Romain Grosje-
an pode deixar a equipe para correr na Renault, é outra esco-
lha natural. Quanto aos caminhos de Nasr é preciso considerar 
até mesmo algo que não passava pela mente de muita gente. Se 
Kvyat não continuar a retomada do equilíbrio, voltar a se perder 
como aconteceu nas primeiras etapas depois de regressar a STR, 
Marko terá de pensar em alguém para substituí-lo. Por mais ab-
surdo que possa parecer, é provável que o nome de Nasr surja 
na lista de candidatos.  Existe, ainda, um último cenário possí-
vel para Nasr, em 2017, mas com poucas chances de dar certo, ao 
menos hoje: correr ao lado de Valtteri Bottas na Williams, no caso 
de Massa não ter o contrato renovado. 

CANDIDATURA DE NARS POTENCIALIZADA

UFC

Ronaldo Jacaré “detona” Anderson Silva e Dan Henderson
O lutador brasileiro Ronal-

do Jacaré conquistou dentro do 
octógono o direito de se posi-
cionar como próximo desafian-
te ao cinturão peso-médio do 
UFC. Fora do cage, porém, o 
atleta da X-Gym acompanhou 
com certa timidez integrantes 
da categoria - especialmente 
Dan Henderson - fazerem de-
safios ao atual campeão da di-
visão, Michael Bisping. Jacaré 
quebrou o silêncio e detonou as 
tentativas dos oponentes que 
desejam furar a fila.

Em entrevista exclusiva ao 
Combate.com, Jacaré detonou 
Dan Henderson, que venceu 

Hector Lombard no seu últi-
mo compromisso e tem pedi-
do ao Ultimate para reencon-
trar Bisping, a quem nocauteou 
em 2009.

“Eu acho que estão dando 
o passo maior do que a perna. 
Não faz sentido algum, o Dan 
Henderson ganhou de um anão 
que vinha de doping, que lu-
tava na divisão de 77kg. Não 
tem possibilidade nenhuma 
de ele disputar o cinturão. É 
uma palhaçada! O UFC é um 
evento que trabalha para ga-
nhar dinheiro, não para per-
der. Venho de grandes perfor-
mances, bons resultados, não 

preciso fazer esse circo que a 
galera está fazendo para dis-
putar o cinturão. Mostrei no 
octógono que sou o próximo. 
Não estou fazendo circo, por-
que meu lugar está garantido, 
é uma falta de respeito o que 
essa galera está fazendo com o 
Bisping e comigo. O Bisping é 
um cara duríssimo, está há dez 
anos entre os dez primeiros da 
divisão e todo mundo achando 
que o cara é mole. Essas pes-
soas não sabem onde estão se 
metendo. Eu botei o nome nisso 
que está acontecendo de palha-
çada. O Dan Henderson é o 13º 
do ranking, ganhou de um anão 

que vinha de doping. De quem 
ele ganhou para lutar pelo cin-
turão? Não faz sentido! De zero 
a 10, eu tenho 100% de certeza 
que vou disputar o cinturão.”

Em terceiro lugar no ranking 
- está atrás apenas dos ex-cam-
peões Luke Rockhold e Chris 
Weidman -, Jacaré também cri-
ticou Anderson Silva, com quem 
treinou durante anos na aca-
demia X-Gym. Embora exalte 
Spider, o campeão mundial de 
jiu-jítsu afirma que não é o mo-
mento de o compatriota - que 
pediu para medir forças com 
“The Count” em Manchester 
- disputar o  cinturão.Jacaré quebrou o silêncio e detonou os oponentes que desejam furar a fila
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Sou contratado para dezenas de trabalhos. É 
impossível saber origem de dinheiro que paga show  
Fábio Porchat, sobre seu nome em esquema com Lei Rouanet

Viva em 
Imperatriz

O diretor-geral do Viva, Du-
arte Júnior, anunciou, na noite 
da última terça-feira, a perma-

nência da unidade do Viva na 
Rua Godofredo Viana, Centro 
de Imperatriz. Com esta deci-

são, o município terá duas uni-
dades do órgão, contando com 
a nova unidade que será inau-

gurada no dia 16 de julho, no 
Imperial Shopping.

Natura Musical

Produtores artísticos e culturais, mú-
sicos, grupos, companhias e outras ins-
tituições que desenvolvam atividades 
artísticas e culturais de todo o Brasil te-
rão até 8 de julho (sexta-feira) para se 
inscrever no edital nacional e nos edi-
tais regionais Natura Musical. O regula-
mento e todas as informações para ins-
crição estão disponíveis no portal www.
naturamusical.com.br. Não é necessária 
aprovação prévia nas leis de incentivo 
para o envio de projetos.

Pagamento antecipado

A Prefeitura de São Luís paga nes-
ta sexta-feira, 1º de julho, o salário dos 
servidores municipais referente ao mês 
de junho. O pagamento será antecipa-
do mais uma vez, considerando que 
no calendário estabelecido no início 
do ano a previsão era para terça-feira 
(5). O secretário municipal de Fazen-
da, Raimundo Rodrigues, afirmou que, 
apesar do cenário de crise que o país 
atravessa, a Prefeitura vem se anteci-
pando ao calendário de pagamento 
previsto para o servidor.

Brilha Vinhais Arraial Curva do 90
O arraial mais solidário de São Luís chega ao fim neste fim de Semana. O Bri-

lha Vinhais Arraial Curva do 90, localizado no estacionamento do Mix Mateus 
Curva do 90, está com atrações imperdíveis na sexta-feira, sábado e domingo. 
Amanhã tem apresentação do Boi Nina Rodrigues e show de Mano Borges. O 
público que for prestigiar o evento ainda pode fazer um gesto solidário com-
prando comidas típicas nas barraquinhas de 12 instituições que prestam ser-

viços importantes para a comunidade, como, por exemplo, Fundação Antonio 
Dino, Fundação Antonio Bruno ou Educandário Santo Antônio.

Reajuste do Bolsa Família 

O presidente interino, Michel Te-
mer, participou ontem de uma cerimô-
nia para anunciar a liberação de R$ 700 
milhões em recursos para a educação 

básica e superior. De acordo com o Pla-
nalto, o valor do reajuste a ser aplica-
do no programa Bolsa Família será de 
12,5%. No último dia 17, o Ministério 
do Desenvolvimento Social e Agrário 

havia informado que o pagamento dos 
benefícios referentes a junho seria feito 
sem o reajuste de 9%, previsto para ser 
aplicado a partir deste mês, conforme 

anunciado anteriormente, na gestão da 
presidente afastada Dilma Rousseff.

Lei Maria da Penha

A Comissão de Constituição, Justiça e 
Cidadania (CCJ) do Senado aprovou on-
tem o projeto que altera a Lei Maria da 
Penha (Lei 11.340/2006) para permitir aos 
delegados de polícia conceder medidas 
protetivas de urgência a mulheres víti-
mas de violência doméstica e a seus de-
pendentes, atribuição antes restrita so-
mente ao Judiciário. Com as alterações, 
o projeto entra na pauta do plenário da 
Casa ainda no mês de julho.

Procon em 

Barra do Corda

O Governo do Estado inau-
gurou, no último dia 27, a 22ª 

unidade do Instituto de Prote-
ção e Defesa do Consumidor 
no Maranhão (Procon/MA), 

desta vez em Barra do Corda, 
consolidando o projeto de mu-

nicipalização que irá benefi-
ciar mais de 100 mil consumi-
dores do município e região.


